

# Jahresbericht 2023

## Hospizdienst Appenzeller Vorderland

Das Jahr 2023 war geprägt von erhöhter Nachfrage, Öffentlichkeitsarbeit, sowie strukturellen und personellen Veränderungen.

### Erhöhte Nachfrage

Zu Jahresbeginn war der Bedarf nach Unterstützung noch mässig. Dieser stieg jedoch im Laufe des Jahres kontinuierlich an. Zum Jahresende hin kumulierten sich die Einsätze und Einsatzstunden auf vor-COVID-Niveau.

Jahr	Begleitete Personen	Anzahl Einsätze	Einsatzstunden
2023	19 Pers.	89 Eins.	383 h
2022	6 Pers.	41 Eins.	169 h
2021	7 Pers.	25 Eins.	216 h
2020	14 Pers.	38 Eins.	315 h

Die gestiegenen Anfragen bestätigen uns, dass unser Angebot nach wie vor nachgefragt und geschätzt wird.

### Öffentlichkeitsarbeit

Um unserem Angebot wieder mehr Bekanntheit zu verschaffen, waren wir im vergangenen Jahr sehr aktiv. So wurden Heime, Arztpraxen und verschiedenste Institutionen besucht, um sie über unsere Dienstleistungen aufzuklären. Des Weiteren informierten wir die Bevölkerung in unserem Einzugsgebiet mit Inseraten in den jeweiligen Gemeinde-Blättern. Im Dezember schlossen wir unsere Öffentlichkeits-Arbeit mit einem Stand am Adventsmarkt in Heiden ab.



### Veränderungen

Die Kosten müssen möglichst tief sein. Das ist für unseren nicht gewinnorientierten und von Spenden finanzierten Verein essenziell. Daher wurden Tätigkeiten wie Buchführung und Revision reorganisiert. Wir freuen uns, dass wir zu diesem Zweck ein neues Vorstandsmitglied in der Funktion des Kassiers, eine Revisorin und einen Revisor für uns gewinnen konnten. Dadurch werden nun die einst ausgelagerten Arbeiten im Ehrenamt erbracht.

Wir konnten auch zwei zusätzliche Begleiterinnen für unsere Tätigkeit begeistern. Es freut uns ausserordentlich, dass sie uns künftig bei der Hospiz-Arbeit unterstützen werden. Der Verein Hospizdienst Appenzeller Vorderland besteht somit aus 11 Begleiterinnen und Begleitern. Freiwillig, diese doch teilweise recht belastende Arbeit ehrenamtlich zu erbringen, ist nicht selbstverständlich. Wir danken euch allen für die tolle Mitarbeit. Schön, dass wir auf euch zählen dürfen!

### Treffen

Vergangenes Jahr trafen wir uns insgesamt fünf Mal für den gemeinsamen Austausch oder Weiterbildungen. Ein besonderes Erlebnis war der Anlass «Waldbaden». Nennenswert ist zudem die besuchte Veranstaltung «Hospiz und Palliativtag» in Mels zum Thema «Palliative Care für Alle».

### Neuerungen und Ausblick

Wir werden unser Angebot von klassischer Hospizbegleitung um die Begleitung und Betreuung von Demenzbetroffenen erweitern. Hierfür werden unsere Begleiterinnen und Begleiter kontinuierlich weitergebildet. Die Erweiterung des Wissens in Demenzbetreuung ist für uns sehr wichtig, da die Nachfrage nach Entlastungseinsätzen in diesem Bereich ansteigt.

### Unterstützen Sie uns...

Alle unsere Tätigkeiten führen wir unentgeltlich aus. Damit wir weiterhin unsere Kosten für Weiterbildungen und Spesen decken können, sind wir auf Ihre Hilfe angewiesen.

Möchten Sie bei uns mitmachen? Wir freuen uns über Ihre Kontaktaufnahme.

Wir freuen uns über Ihre Unterstützung.

Für den Vorstand: Lukas Anrig

Hospiz-Dienst Appenzeller Vorderland  
Blumenaustrasse 7  
9410 Heiden

IBAN: CH29 8080 8009 1022 8112 0

IID (BC-Nr.): 80808

SWIFT-BIC: RAIFCH22



[www.hospizdienstvorderland.ch](http://www.hospizdienstvorderland.ch)



v.l.n.r: Maya Schwalm, Lukas Anrig,  
Monika Niederer, Niklaus Züger, Gyöngyi Stark